

Las calificadoras pusieron perspectiva negativa a México en 2015: Maricarmen Cortés

MARICARMEN CORTES: Hoy en la mañana nuevamente López Obrador, el presidente López Obrador, se lanza a criticar, a descalificar ahora sí, a las calificadoras, está enojado porque Moody's bajó la perspectiva de la deuda mexicana, de Pemex, de la CFE y de las empresas que cotizan en bolsa de estable a negativa.

Entonces dice que es el colmo, que antes no habían calificado a la corrupción, que no les importaba, que además están castigando al país por la política neoliberal de 36 años, sobre todo el año pasado y que a su gobierno le tocó pagar los platos rotos de una política económica ineficiente.

Pues con todo respeto al presidente López Obrador, o no sabe o se equivoca o está mintiendo, porque las calificadoras sí pusieron la perspectiva negativa de la calificación de México, las tres, Fitch, Moody's y Standard and Poor's, en 2015, 2016, al gobierno de Peña Nieto, cuando el entonces secretario de Hacienda, Luis Videgaray, incurrió en una elevada deuda pública, en relación al PIB, que estaba ya llegando al 49 por ciento.

Fue con la llegada de Pepe Meade a la Secretaría de Hacienda y después continuó Pepe Toño, que lograron reducir y además se elevaron los precios del petróleo, eso les ayudó, pero lograron reducir el porcentaje de la deuda en relación al PIB y nuevamente las tres calificadoras pusieron la perspectiva en positiva, y ahorita la están cambiando en negativa.

Entonces no es cierto que no la hayan hecho antes, sí lo hicieron, nada más que a diferencia de López Obrador, el presidente Peña Nieto sí tomó muy en serio a las calificadoras, sí enderezó la plana.

Sí es una señal de advertencia, que si no enmiendas y si no me das razones suficientes para creer que puedes pagar tu deuda, entonces te bajo la calificación, no en el corto plazo, en un plazo de un año.

Pero en lugar de salir y decir que no sirven y que no tomaron en cuenta antes y que es la primera vez que lo hacen, pues debería alguien de pasarle una tablita, una información o que se meta él mismo a Google y vea cuándo pusieron en perspectiva negativa a la calificación de México antes de este año y se va a dar cuenta que fue en el sexenio de Peña Nieto y se va a dar cuenta que Peña Nieto corrigió la plana y que ahora le toca a él hacer algo para evitar la baja de la calificación, que no va a ser en el corto plazo pero sí en un año o en un año y medio.